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Association loi 1901

Conseil d’Administration du 25 juin 2005,
Gîte Le Fouletier, Saint Agnan en Vercors (Drôme),

Administrateurs présents!: François BRETON, Hélène FOULON, Marc PHILIPPE, Frédéric RENIER.

Invités!: Philippe JESTIN (salarié), Eugénie NADAL (salariée).

Excusés!: Géraldine BARELLI (salariée), Chantal BRULÉ, Christine DABONNEVILLE, Agnès GANDON
(salariée), Sophie LEMONNIER, Emmanuelle MORINIÈRE, Stéphane MORINIÈRE, Pierre SELLENET et
François SPECQ.

-------- Salariat --------

- Poste emploi-jeune
Résumé de la situation : Géraldine Barelli (titulaire du poste) souhaite démissionner à la fin de son
congé parental (fin août). À cette date, il restera 2 ans d'aide de l'état pour le poste emploi-jeune +
trois ans de consolidation (aide allégée) sur un poste plein temps (35 h). Cet événement soulève
des questions quant à l’avenir du poste tel qu’il avait été défini dans l’optique des développement
de produits multimédias.
Eugénie Nadal (en remplacement de Géraldine B.) est potentiellement intéressée par ce poste,
mais ne souhaite pas travailler à plein temps.

Proposition est faite à Eugénie N. d'un passage du poste à 24 h par semaine. Le contenu du
poste sera redéfini par le Bureau :
+!Maquette,
+ Gestion des listes de discussion
+!Site (mise à jour et évolution),
+ Lien avec Tela botanica,
+!participation aux tâches de secrétariat…

Une formation pour la gestion du site s'avère nécessaire. Il est possible de bénéficier d'une aide
de la DLA.

Cette proposition est assortie d'un engagement d'Eugénie à se former rapidement dans le
domaine du multimédia et de faire preuve de dynamisme sur ce secteur.

La possibilité d'un poste mixte panachant emploi-jeune et contrat aidé (anciens CES) est
également évoquée. L'inconvénient de la multiplication des contrats à temps partiel et l'absence
d'un salarié à plein temps jouant un rôle lien dans l'association est soulevé pour les deux options.

Dans les semaines qui viennent, le Bureau reformule le contenu du poste proposé à Eugénie (qui
de son côté réfléchit aussi si elle accepte la proposition). Une réunion téléphonique du Bureau
permettra de prendre la décision finale.

Dans l'éventualité d'une non-reprise du poste par Eugénie N., les entretiens d'embauche
pourraient avoir lieu début août.

- Temps de Travail Philippe J.
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Philippe J. souhaiterait, à partir du mois d'octobre réduire son temps de travail à 3 jours par
semaine (contrat CDI de 32 h qui passera à 24!h).
La demande est accepté par le CA. Un remplacement ponctuel lors des périodes plus chargées
est envisageable.

-------- Point financier --------

Situation au 31/05/2005

- Produits
Le produit des abonnements s’élève à 24 239 ¤ soit 58 % du prévisionnel.
Abonnements 1 an!: 18 402 ¤ (59 %)
Abonnements 2 ans!: 5 837 ¤ (53 %)
Le rééquilibrage souhaité entre abonnements 1 an et 2 ans se poursuit.
En 2004, à la même date, on était à 59 % du prévisionnel, et celui-ci n’a pas été atteint (à 1000 ¤
près).

Les ventes de numéros sont un peu meilleures qu’en 2004 pour la même période : 3 616 ¤ soit 36
% du prévisionnel (31/05/2004!: 3 160 ¤).
À ce rythme-là, on n’atteindra pas le prévisionnel. Les “!promos!” n’ont pas d’effet foudroyant,
mais stimulent un peu les ventes. Le numéro spécial paléobotanique va-t-il remporter un grand
succès populaire!?

Les ventes de livrets sur les graminées se tassent sérieusement (204 ¤). La sortie du livret sur
les bryophytes (à l’automne!?) aura-t-elle déjà un effet cette année!?

Le montant des adhésions s’élève à 5 234 ¤ (44 % du prévisionnel).
387 adhérents sont à jour, 270 adhérents en 2004 n’ont pas encore renouvelé leur adhésion.
La seconde relance sera jointe au bulletin qui va sortir très bientôt.

Le remboursement des salaires d’Eugénie par le CNASEA est conforme au prévisionnel (5!365!¤)

Il y a eu plus de sorties bota, conférences ou interventions que prévu.
Philippe Jestin et Pierre Sellenet ont assuré plusieurs animations et interventions. Le total de ces
“!activités annexes!” est de 582 ¤, mieux que le prévisionnel.
Philippe Jestin a (peut-être) un nouveau projet avec le PnC, pour 2 jours facturés 470 ¤.

Le total des grands postes “!produits!” au 31/05/05 est de 78 325 ¤ (63 % du prévisionnel).
En 2004 à la même date, il était de 67 %.

- Charges
Revue!:
Les dessins concernent 2 n° (69 et 70)!: 1619 ¤ = 32 % du prévisionnel.
Les autres charges concernent 1 seul n° (69)!:
Impression!: 2712 ¤ = 23 % du prévisionnel
Mise sous pli!: 674 ¤ = 24 %
Routage!: 2023 ¤ = 27 %
Transport!: 181 ¤ = 19 %
Le poste routage est un peu trop élevé, mais l’ensemble est bon (25 % du prévisionnel pour 1
numéro).

Salaires et charges sociales!:
Ces charges rentrent parfaitement dans le cadre des prévisions.
La suite dépend!:
- de l’évolution du temps de travail de Philippe Jestin,
- de ce qui va se passer pour le poste emploi-jeune. Le prévisionnel est basé sur un temps plein,
avec Eugénie Nadal jusqu’au 31/08/05 et Géraldine Barelli à partir du 01/09/05.

Il est prévu une augmentation de 1,8 % à partir du 1er juillet pour l’ensemble des salaires.

L’ensemble des charges est bien maîtrisé.
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Les recettes ne sont pas suffisantes pour être sûrs d’équilibrer l’exercice.

Dossier de demande d’aide à la Région!: Frédéric R. se porte volontaire pour monter ce dossier.

-------- Compte épargne nature --------

Le Compte Épargne Nature de La Garance (compte à terme bloqué 25 mois) arrive à échéance le
06/07/05. Le montant (intérêts compris) sera à cette date de : 7511,76 ¤.

Rappel des caractéristiques de ce compte :
- possibilité de faire don de tout ou partie de la rémunération (des intérêts) à une association
bénéficiaire
- partenaires : Biocoop, CNIID, mouvement de culture bio-dynamique, Nature et Progrès, Réseau
Sortir du Nucléaire, WWWF France et la Nef.

La Garance a le choix entre :
- prolonger le dépôt pour la durée de son choix (le taux d'interêt varie avec la durée, de 2% pour
25 mois à 3,60% pour 10 ans). Ce coup-ci, l'épargne ne sera pas bloquée, c'est à dire qu'elle
sera disponible à tout moment.
- prolonger le dépôt et ouvrir un nouveau dépôt ( qui lui sera bloqué 25 mois).
- renouveler seulement une partie du dépôt (minimum 500 ¤), partie qui sera bloquée 25 mois.
- retirer tout.

La première solution est retenue, avec une durée de 10 ans. Au vue du point financier, aucun don
ne sera réalisé.

-------- DLA --------

Les salariés ont rencontré la chargée de mission de Familles rurales de France afin de réaliser un
diagnostique de notre structure. Marc P. s’est également entretenu au téléphone avec cette
personne. Le diagnostique nous est parvenu début juin. Les propositions d'accompagnement
suggérées sont les suivantes!: “!Le DLA propose un appui pour la formation de la salariée en
charge du développement de nouveaux produits multimédias, il s’agit d’apporter à cette
personne un guide opératoire des logiciels mais également toutes les bases qui permettront que
celle-ci soit autonome.
Le DLA propose également un appui sur la recherche de solutions financières en proposant une
aide au montage de dossier de subvention type mécénat.!”
Le DLA nous a demandé choisir entre ces deux propositions. Celle portant sur la formation a été
retenue par CA.
La formation porterait sur la maintenance du site (formation à Dreamweaver et/ou à Flash). Il
apparaît que le DLA ne nous apportera aucune aide financière pour cet accompagnement.

-------- Édition --------

- CPPAP
Le certificat d’inscription délivré par la CPPAP (Commission paritaire des publications et des
agences de presse) nous permet de bénéficier des conditions tarifaires réservées à la presse. Un
dossier de renouvellement est en cours d’instruction. Après moult rebondissements, le dossier
semble en passe d’aboutir. La commission exigeait notamment la mention sur la première de
couverture de la date de parution (mois et année)!; c’est chose faite avec le numéro 70.

- Numéro spécial Paléobotanique (n°!71)!:
Tous les textes sont rassemblés, ainsi que bon nombre d’illustrations. L’idée d’une frise
introductrice avec rappel dans l’article est présentée. Marc P. se charge de contacter une
illustratrice compétente dans ce sujet pour réaliser ce travail.
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Le musée des dinosaures se propose de nous acheter deux cents exemplaires à la parution, puis
autant en 2006. Une remise de 30!% pourrait leur être proposée.
Guillaume LEMOINE propose également (courriel du 25/5/05) de solliciter les autres parcs
dinosaures de France, les réserves géologiques, les sociétés savantes et musées d'histoire
naturelle. Marc contacte la Réserve géologique de Haute-Provence pour leur faire une proposition
similaire.
Le tirage sera celui des numéros spéciaux!: 6000 exemplaires.

- et la suite!:
Déjà beaucoup d’articles pour le n° 72!: historique de la forêt d’Orgère, polémique autour du LITU
par Yves MACCAGNO et Odile PONCY, les plantes parasites par Christine DABONNEVILLE,
les plantes face au stress, les adventices, conte et poésie (Louis ESPINASSOUS), les grandes
bruyères (Philippe J., délai premier septembre).

- Partenariat FCPN (Livret Recettes buissonnières)
Après un temps mort, la Fédération des Clubs Protection de la Nature nous relance pour apporter
des compléments et des corrections aux dessins gracieusement fournis par Christine ACHARD.
La relecture sera faite prochainement pour une parution en août.

- Livret Bryophytes!:
Philippe J. a demandé plusieurs devis pour un document A5 de 20 pages, en couleur ou en
bichromie. Le devis de l’imprimerie Louis Jean (1245,91!¤) permet de rester dans le budget
prévisionnel, tout en profitant de l’option couleur.
Eugénie N. a réalisé quelques essais de photographie d’échantillon pour illustrer les premières
pages du livret. La réalisation des dessins (en interne par Eugénie N.) a également avancé.

- Nouvelle maquette, nouveau logo!:
Il est décidé de solliciter les adhérents de l’association pour la création d’un nouveau logo. Un
appel sera lancé dans le prochain bulletin et un “!cahier des charges!” sera joint au bulletin. Le
délai proposé est le 1er septembre 2005. De ce fait, la nouvelle maquette ne sera mise en place
qu’avec le numéro 72. L(objectif est d’avoir des planches de propositions du nouveau logo pour
le prochain CA.
Divers points sont discutés concernant la nouvelle maquette de la revue.

- CD-Rom
Avec la possibilité du départ de Géraldine BARELLI, les conditions d’achèvement du CD-rom ont
été abordées. La sous-traitance, malgré son coût, semble la solution la plus raisonnable, sachant
qu’une grande partie du travail a déjà été réalisée.

-------- Site Internet --------

- Quelle image pour le site
François B. signale son désaccord avec la présence de promotion pour les revues sur la page
d’accueil, donnant une image trop commerciale de notre action. Il est décidé de mettre de
préférence ces communications dans les pages du site réservées à la revue. Il convient par
contre de mettre en avant sur la page d’accueil les actions en cours soutenues par l’association
ainsi que les actualités associatives.
Eugénie N. suggère de relancer le projet de mise en place d’un Comité éditorial. Pour plus de
praticité, il est décidé de le solliciter seulement après la mise en ligne des pages (et non avant, ce
qui nécessiterait la place d’un site à accès restreint). Les adhérents seront invités à rejoindre ce
comité.
Lors de modifications conséquentes touchant le contenu du site, il serait bien venu de signaler ces
changements sur la liste-adhérents.

- Kiosque juridique
Constatant la difficulté d'accès aux textes juridiques relatifs à la protection de la flore, François B.
présente un projet de réalisation d'un kiosque juridique sur notre site. Ce travail pourrait être



Compte-rendu CA du 25/6/05 Page 5 sur 6 27/07/05

réalisé par un stagiaire sous la tutelle du salarié(e) responsable du site. Hélène Griset (ancienne
stagiaire) sera contactée pour obtenir les coordonnées de son IUT.

-------- Points divers --------

- Sorties, stages et formations diverses
Philippe J. a assuré une animation dans le cadre du Festival nature, ayant pour thème “!Plantes
inutiles des Cévennes!” (150!¤) ainsi qu’une intervention auprès des étudiants du BTS Gestion
Protection de la Nature du CFPPA de Florac, pour un stage “!clés de détermination!” (234!¤).
Pierre SELLENET est intervenu à l’Université populaire du Gard (30!¤) et au CEP de Florac
(167!¤).
Un stage “!Graminées!” pourrait avoir lieu au cours de l’été pour le PnC (2 jours soit 470!¤).

- Adhésion 2005 à Planta Europa
Le CA décide de renouveler notre soutien à Planta Europa. Le coût pour l’adhésion 2005 est de
50!¤.

- Reproduction de dessins dans un cadre commercial
François B. a été contacté par une personne désirant obtenir les droits d’un dessin pour un usage
privé. Il est décidé, pour ce cas et pour ceux à venir, que l’on ne cède pas les droits pour un
usage commercial et que l’on renvoit la demande sur le dessinateur.

- Réalisation de dépliants plantes protégées par département
François Breton présente un projet de réalisation de dépliant rassemblant l’ensemble des espèces
protégées par la loi (Liste nationale, liste régionale, liste départementale, arrêtés préfectoraux)
présentes sur le département. Le département de la Lozère pourrait faire l’objet d’un premier
dépliant. La réalisation de ce ou ces dépliants est conditionnée par l’obtention d’une aide de la
Diren. Ces documents pourraient également être mis en ligne.

- Messicoles
Pierre SELLENET a travaillé avec Sophie LEMONNIER (CEP de Florac et administratrice de La
Garance) à un projet de demande de subventions concernant les messicoles. Vis-à-vis de cette
demande le timing est ultra serré c'est-à-dire le dépôt de demande doit être fait avant le 4 juillet
2005 (c'est donc très bientôt).
Pour notre participation au projet, il s'agit essentiellement de la poursuite d'objectifs déjà engagés
par Pierre S. dans le passé avec La Garance (PnC, CEP, Rousson). Ce développement fait
écho à l'écoute particulière du CEP de Florac au travers de l'implication de Sophie L..
La dynamique ainsi créé convient à Pierre S. plus que s'il fallait l'initier seul. Le soutien logistique,
intellectuel, et autres du CEP de Florac le rend crédible, réalisable et augmenté d'une dimension
nécessaire.
Le projet doit être ficelé avant la fin du mois de juin, opportunité par rapport au nouveau plan
d'action agriculture 2004-2010.
Le travail de la Garance sera fait bénévolement par Pierre S. selon les modalités adoptées
jusqu'alors : défraiement km, fournitures, ... , (équivalent 6 mois et demi de travail environ sur 3!ans
en sachant qu'une partie est déjà réalisée et qu'il faut juste l'adapter aux différents outils mis en
œuvre).
Le coût de mise en page/maquette et les coûts de fabrication pour le support papier restent à
estimer.
Le financement n'est pas assuré (c'est le CEP qui est maître d'œuvre), il y a des incertitudes!: le
dossier n'est pas dans les clous du financement européen escompté pour des raisons
complexes. Par contre il semble qu'on puisse le présenter sous une autre ligne budgétaire, mais
du coup ce serait moins urgent, cela pourrait attendre fin septembre, et si ça marche c'est pour des
financements 2006.
Nous pouvons donc déposer quand même le dossier à l'autre financeur potentiel (l'ADAR), il doit
être déposé avant le 4 juillet, et en septembre on peut compléter avec la DATAR, le Conseil
Régional LR, la DIREN.
Le CA se prononce positivement pour ce projet.

Sophie L. nous informe que l’un des co-financeurs potentiels du projet pourrait être la Fondation
nature et découverte, qui aide ce type de projets. Il faut que la demande soit faite au nom de la
Garance (puisqu'ils ne financent que les associations) et avant début août. Sophie L. se propose
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pour monter le dossier avant les vacances (d'ici le 7 juillet). Le CA est partagé concernant la
participation de ce groupe à ce projet, mais accepte la proposition de Sophie L.

-------- Actions --------

- Action citoyenne pour une alternative aux pesticides!:
Le CA décide d’adhérer au collectif.

- Roque-Haute!:
Il serait intéressnt de faire une brève faisant le bilan de l’histoire dans la revue.

- Prochain CA!:
Deux dates sont proposées!: 24-25 septembre ou 1-2 octobre, aux environs de Lus-la-Croix-
Haute ou de Rosans-sur-Serre (Drôme).

Le Vice-président, Secrétaires de séance,
François Breton Philippe Jestin

Eugénie Nadal


